

LA MONARQUIA Y SUS GOBERNANTES

Poca ó ninguna utilidad sacará el país del debate que las dos últimas tardes han mantenido en el Congreso liberales y conservadores sobre la situación ruinosa de la Hacienda nacional.

Tenía razón el Sr. Bergamín cuando censuraba la gestión de los Gobiernos liberales por el aumento que han llevado á los gastos públicos y la deficiente gestión administrativa. La tenía también el ministro de Hacienda al devolverle la crítica recordando las leyes de Recaudación y de Comunicaciones marítimas, la política marroquí, los aumentos en Correos, en la policía, en el Instituto Nacional de Previsión, en la Delegación Regia de Pósitos, etc. etc., fabricados por los conservadores, y que tanto han hecho crecer los gastos del Tesoro. La tiene también el país para repudiar á unos y otros por su política fanática á los intereses públicos.

Ni liberales ni conservadores tienen autoridad para hablar de aumento de gastos, mientras con sus actos no prueben haber modificado su conducta política. Aumentaron los gastos los conservadores por la ineficiencia y el bochornoso de los liberales. Los han aumentado también los liberales por el apoyo que les han prestado los conservadores. Unos y otros son iguales, unos y otros son responsables de los mismos males.

¿A qué viene esa discusión extemporánea de más éraa tía que durante dos tardes se ha mantenido en el Congreso?

¿Es que no hay más solución que la de trampa adelante que proclamaban el ministro de Hacienda y el diputado conservador que le interpellaba?

Cualquiera diría que se está preparando con este debate anticipado la aprobación rápida de ese proyecto que con el título de conversión de deuda autoriza un empréstito por dos mil millones de pesetas nominales para pagar préstamos y obligaciones debidas y que se contraigan durante el año.

Porque la discusión de estos dos días, tras de parecer artificial, ha dificultado que se concreten las responsabilidades del gasto de 16 millones y medio de pesetas por subastas indebidamente de carreteras, pues el ministro de Fomento ha procurado dejar sentado que ninguno de esos subastas corresponden á su gestión, y que en cambio ha habido ministro conservador que subastó en lugar de 12 millones por valor de 37 en el año anterior para producir el gasto cuya aprobación se demandó á las Cortes, ni libra tampoco de responsabilidad el ministro liberal que subastó por 24 millones, ó sea el doble de lo que autorizaba el presupuesto.

La situación de la Hacienda no puede ser peor: más de 200 millones de aumento en los gastos en diez años, el déficit desde hace tres, reargados algunos impuestos, desorganizadas otras, y liberales y conservadores asegurando que no hay más camino que pedir dinero á préstamo.

No hablan de modificar la constitución, de condonar el déficit, de corregir los abusos, de imponer en una palabra, una política de austeridad que ponga un freno á la desmesa del presupuesto al Poder público.

Sería injusto establecer diferencias entre unos y otros. Como ya vimos, los liberales forman política y administrativa, frente al conglomerado que el Sr. Urzáiz llamó la conjunción conservadora-democrática-liberal. Como la conjunción de la que gobiernan en representación de la Monarquía, y sus actos corresponden al país, y á la Hacienda nacional al desastre, todas las críticas, todas las censuras, todos los odios, todo el desprecio que provenga su conducta esen contra la Monarquía.

La Monarquía no tiene hoy en las filas de sus gobernantes más hombres públicos, á excepción del Sr. Urzáiz, que los que forman en la conjunción liberal-democrática-conservadora.

Y como la gestión política y administrativa de esa conjunción es tan fanática que sus miembros se ven obligados á confesarla, la Monarquía ha perdido muchos adeptos en los últimos años y ha empezado á hacerse impopular en el país.

DE BARCELONA

Sesión borrascosa.—El descanso dominical.—La huelga de cocheros.—El Sr. Cambó

Barcelona 17. Como se había previsto, la sesión extraordinaria celebrada anoche por el Ayuntamiento ha sido muy borrascosa.

En la sesión había de discutirse el dictamen para la cobranza de los arbitrios municipales que se imponen á los carruajes por su circulación en el paseo de Gracia durante los días de Carnaval.

El jefe de la minoría radical, Sr. Serracina, reconoció la legalidad del arbitrio; pero expuso

las dificultades que se oponían al cobro, considerándolo como causa de conflictos de orden público, especialmente este año, por la huelga de cocheros.

El concejal radical disidente Sr. Lladó defendió enérgicamente el arbitrio, estimando su cobro como cuestión de honor para el partido radical.

Durante la defensa que del dictamen hizo el Sr. Lladó mencionaron los incidentes personales, que suscitaron diversos escándalos. Hubo momentos de apasionamiento y de violencia, en que se temió que algunos concejales llegaran á las manos.

Finalmente, quedó aprobado el dictamen, saliendo de la sala la mayoría de los concejales radicales antes de que comenzara la votación nominal.

El alcalde ha conferenciado con el gobernador, conviniendo en continuar exigiendo el cumplimiento de la ley del descanso dominical. Se han comenzado á cobrar las multas impuestas á los infractores de dicha ley.

En la plaza de España un grupo de cocheros huelguistas aparcó varios coches.

Anoche marchó á Reus el Sr. Cambó.

Un discurso de Cambó.—Asamblea de vintenceros.—Del Ayuntamiento

Barcelona 17.

En el discurso que pronunció anoche en Reus el Sr. Cambó, concretó éste los puntos esenciales de sus discursos de Gerona y Zaragoza, declarando, en sustancia, que el Cataluña no puede obtener su autonomía sin el concurso de las regiones, si debe contar entonces con la opinión pública.

«Las Monarquías, dijo, siempre han sancionado los deseos del pueblo, por ser éste más fuerte que el Rey.

«Se ha creído que seguíamos como ovejas al partido conservador ó que nuestra independencia podía enseñarse consagrando ministro á alguno de nosotros, á mí por ejemplo.

«Queremos incorporar al gobierno todo un sistema, pero no nombres.

«Aseguró el orador que el estalinismo es más fuerte ahora que hace veinte años.

Para asistir á la Asamblea de vintenceros han llegado en trenes especiales unos 8.000 agricultores. También han venido 20 representantes de vintenceros franceses.

Se ha celebrado esta mañana la sesión inaugural de dicha Asamblea en el palacio de la Música catalana, ante una sala llena, presidiendo el Sr. D. José Puig, presidente de la Unión de vintenceros de Cataluña. Se adoptaron las conclusiones presentadas referentes á la aprobación de la legislación vigente en cuanto define el vino natural y el vino artificial y adulterado; á la modificación del procedimiento establecido para perseguir ó castigar la falsificación y adulteración del vino, llevando la acción administrativa á un organismo especial competente en vez de los gobernadores; al establecimiento en España de una declaración de cosecha y guía de circulación de los vinos y alcoholos; y á la conveniencia de seguir á favor de los vintenceros el derecho de destilar la cosecha con entera libertad.

Esta tarde se celebrará otra sesión. Un grupo de correligionarios del Sr. Sastre ha visitado á éste en la alcaldía para regalárselo el jefe de alcalde.

Se comentaba esta mañana la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, en la cual se exteriorizó más las diferencias entre radicales.

Los partidarios del arbitrio dicen que el mañana no andan carruajes al Paseo de Gracia, será por causa de la huelga de cocheros.

DE TANGER

Reunión en la Cámara de Comercio

Tánger 17. La Cámara de Comercio española celebró esta tarde una reunión, con asistencia de nuestro ministro, señor marqués de Villaverde, siendo leído la Memoria del secretario acerca de los trabajos realizados por la Corporación durante el año transcurrido.

Se eligió la Junta directiva, y al final de la sesión el ministro de España pronunció elocuentes palabras relatando discretamente el curso de los sucesos políticos que nos han conducido á la actual situación, siendo de esperar que muy pronto suene la hora de la justicia para la acción española en Marruecos.

El marqués de Villaverde exaltó á los españoles á trabajar con noble emulación respecto á otras colonias, por el desenvolvimiento de los intereses de la patria.

EN EL CONSEJO DE ESTADO

EXPEDIENTES INFORMADOS

En la reunión que celebró ayer el Consejo de Estado se acordó el informe en varios expedientes.

Figuraban 77 de distintos ministerios en el orden del día, y se acordó dictamen en los siguientes:

Síntesis de indulto.

Otros sobre exención del impuesto de 0'25 por 100 á favor de varias fundaciones.

También se dictaminó uno sobre la interpretación del artículo 6.º de la ley de sustitución de los consumos y la Sociedad de Cabros, de Barcelona, sobre tributación por industrial.

Y otro en que la Sociedad Papelera Española pide rebaja del gravamen del impuesto de transportes sobre la madera en rollos.

Cinco suplementos de crédito y un crédito extraordinario al presupuesto de Marina, importante en junio 1.846.487 pesetas, para el establecimiento en África de dos batallones de infantería de Marina.

Otro crédito de 628.347'62 pesetas al presupuesto de Gracia y Justicia, para obligaciones de ejercicios cerrados.

Crédito de 291.596 pesetas al presupuesto

de Gobernación, para gratificaciones de pabellón y de casa á jefes y oficiales y tropa de la Guardia civil.

También se dió cuenta de un expediente de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que pide la reducción ó anulación del recargo sobre el precio de las labores.

Otro crédito de Marina para manuales con destino al cañonero Bonitas, importante pesetas 187.496.

Se informó el expediente sobre caducidad de la concesión del tranvía Metropolitano de Madrid.

También sobre la Sociedad Española de Construcción Naval debe ó no facilitar el servicio radiotelegráfico á los cañoneros y destructores que construya.

MELILLA

(TELEGRAMA OFICIAL)

Melilla 16 (38'20)

Capitán general al ministro de la Guerra.

Por el enemigo repetía en llanura Garet demostración que hizo viernes pasado desde zoco Yamán de Benibuyagi, dispuso para hoy movimiento fuerzas en forma que, por combinación columna, pudiera imponerse duro castigo.

Para ello, y reforzada previamente división general Larrea, salió una columna, al mando coronel Wad-Rás, marchando á primera hora á situarse proximidades kald Ben Selal, al Sur de Zelán, Lusitania y una batería montaña, mandados por el coronel de dicho Cuerpo, se dirigieron al Sudoeste de Zelán, y Saboya, Talavera, escuadrones indígenas y uno de Alcantara, al mando de López Herrero, salió de Taurit Narih, también al Sudoeste. Todas estas fuerzas quedaron ocultas por repliegues terreno, á fin de operar en momento determinado, á la vez que fuerzas posición monte Arrut estaban preparadas para salir.

Primeras horas mañana me trasladé, acompañado jefe de Estado Mayor general Jordana, á la posición, desde la que vi distribución todas columnas; pero enemigo no se decidió á hacer demostración alguna, y aunque en zoco hubo bastante gentío, fué ésta disolviéndose pacíficamente al comenzar la tarde. En vista de esto, á las cuatro ordené repliegue fuerzas á sus posiciones, regresando al oscurecer á esta plaza.

Anoche hicieron en Nador á dos soldados Administración militar varias merodeadores que se aproximaron con intención de robar, huyendo sin poder ser capturados. En vista de estos atentados, he dado órdenes severísimas para establecer servicio especial y vigilancias, y emboscadas para coger toda esta gente maleante y hacer ejemplar castigo.

En vapor correo ha llegado á esta plaza general Perol.

No hay más novedad.

NOTICIAS PARTICULARES

Paseo militar.—Agresión de los moros

Melilla 17.

Se ha verificado sin novedad el paseo militar al zoco de El Yemís de Beni Buyahí.

Se habían preparado cuatro columnas. Una salió de Taurit Narih, al mando del general López Herrero; otras dos de Zelán, formadas por el regimiento de Wad-Ras y los escuadrones de Lusitania, donde iba el Infante D. Fernando, y otra quedó en la posición del monte Arrut dispuesta á acudir á donde fuera preciso.

Las precauciones, por fortuna, fueron innecesarias, porque no ocurrió absolutamente nada. El zoco estuvo desanimado, muy poco concurrido y los kabileños acogieron con muestras de indiferencia la llegada de las fuerzas, que regresaron tranquilamente á sus respectivas posiciones.

Los generales Aldava y Jordana, que habían permanecido en el monte Arrut con toda la acción de campaña del Estado Mayor, atentos á cualquier eventualidad que ocurriera, regresaron á Melilla á última hora de la tarde.

La jara, impetuosa para resistir y menos opusiera á estos alardes de fuerza, ha adoptado ahora el procedimiento de enviar durante la noche moros sueltos á las distintas posiciones, con la misión de causar todo el daño que puedan. A esto obedecen los asesinatos de estos días.

Anoche, por esta procedimiento, fueron gravemente heridos otros dos soldados de Administración militar en Nador, que hoy han sido trasladados al hospital Docker.

Como no se fealms de sistemas y de métodos, se á tener que sufrir, desgraciadamente, los males que crean de éstos.

La Princesa Beatriz.—Función benéfica

Melilla 17.

La Princesa Beatriz y el Infante D. Alfonso han continuado sus visitas á los hospitales. Ayer tarde estuvieron en el Central viendo todas las salas y deteniéndose algún tiempo ante la cama de la viuda de José Baglioni, acausado la hace unos días en el poblado de Fraxena. La herida ha experimentado alguna mejoría y se confía en que podrá llegarse á una pronta curación.

Anoche se celebró en el teatro Reina Victoria, por la compañía Comendador-Montenegro, una función á beneficio de los heridos en la campaña.

Los hermanos Alvarez Quiñero han cedido los derechos de representación de las dos obras que constituyeron el programa: *El agua milagrosa* y *El genio alegre*.

La negociación franco-española

París 17.

El Temps publica un despacho de Madrid, diciendo que el Sr. García Prieto ha participado al Sr. Geoffroy que acepta las proposiciones inglesas referentes á la cuestión aduanera, y encaminadas al nombramiento de una comisión técnica, que buscará los medios de llegar á un arreglo con los tenedores de títulos de la Deuda marroquí.

Dice el *Matin* que España admite ya el principio de una compensación por los sacrificios que ha hecho Francia con objeto de lograr el consentimiento de Alemania para el establecimiento de su protectorado. Renunciará España parte de la zona que le reserva el tratado franco-español de 1904 en el Sur de la región de Ifni.

El convenio que el Sr. Regnault, ministro de Francia en Tánger, negociará con Muley Hafid, reconocerá el protectorado francés en todo Marruecos. Después de concertado el acuerdo franco-español, el gabinete de París notificará al Sultán que la zona española será administrada por representantes de España en colaboración con funcionarios jerifianos.—E.

EL TEMA DE LA CRISIS

En su despacho del Congreso, recibió anoche el conde de Romanones á los periodistas que se encontraban en la Cámara.

Manifestó que la suspensión de sesiones solo durará la semana próxima.

«Durante ella—agregó el conde de Romanones—hay que conceder una tregua á las luchas políticas y dar al espíritu reposo y esparcimiento.

«No hay, pues, que pensar en acontecimientos políticos tan inmediatos como los que algunos anuncian.

«No habrá crisis, y el miércoles de Ceniza no tendrá para el actual Gobierno consecuencias graves.»

El ministro de la Gobernación, que se hallaba presente, sintió á las manifestaciones del conde de Romanones.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Berlín 17.

En la sesión de ayer tarde, del Reichstag, declaró el conde Von Bethman Hollweg, que el éxito de los socialistas en las últimas elecciones, es el resultado de las luchas entre los partidos burgueses, negando que el progreso de los alemanes avanzados pueda considerarse como una condensación de la política del gobierno.

Advertió después que él se negará á reformar la ley electoral en lo que se refiere á la división de los electores en circunscripciones, y hablando de la responsabilidad del gobierno ante el Reichstag, declaró el orador que la victoria de los socialistas era motivo para persistir en mantener el estado de cosas tradicional.

Al terminar, Von Bethman Hollweg exhortó á todos los partidos á reunirse á sus sesiones, haciendo constar que nunca está tan amenazada la paz europea como cuando se disgrega Alemania.—E.

LAS EMPRESAS TEATRALES Y EL GOBIERNO

El ministro de Hacienda, acompañado del director general de Contribuciones, recibió anoche á la comisión formada por los señores Sánchez Pastor y Larra, en representación de la Sociedad de Autores; Yáñez, Soriano, Arnej y Poncea, por los empresarios; Pacheco, por los autores; Cazorla, por los profesores de orquesta, y un representante de Valencia.

El Sr. Rodríguez firmó ante ellos una real orden rebajando la contribución industrial del 0'90 por 100 del aforo total del teatro, que es lo que se venía pagando, al 0'50, con alguna bonificación para las empresas que actúan durante más de seis meses y hagan el pago por adelantado.

Manifestó el ministro que esto es todo lo que podía hacer, dentro de sus facultades; pero que se estudiaría con los comisionados que se designasen la manera de beneficiar en algo á las empresas por medio de conciertos para el pago del 25 por 100 que vienen tributando por Timbre, multitudinaria y Consumos.

La Comisión reconoció el buen deseo del ministro, y sin prometer nada, quedó en dar cuenta del resultado de la conferencia á las empresas de Madrid y provincias en la semana próxima.

Los republicanos progresistas

Anoche se reunió la Comisión permanente del partido republicano progresista, al objeto de examinar y resolver la situación creada al partido por el fallecimiento de su jefe el doctor Elguero.

Acordó convocar á los representantes de la Junta central en provincias para una reunión que habrá de celebrarse en la primera década del próximo mes de Marzo.

LA MARINA FRANCESA

París 17.

El Senado empezó ayer tarde la discusión del presupuesto de Marina, interviniendo en el debate el ministro del ramo, M. Doleassé, quien aseguró que los esfuerzos realizados para el mejoramiento de la flota, se continuarán en 1912, añadiendo que él personalmente procurará aumentar las escuadras con unidades poderosas, y llevará á cabo metódicamente el programa naval.

«Nuestra flota—declaró M. Doleassé—re-

presenta desde ahora una fuerza respetable capaz de hacer vadear á cualquiera que quisiera atacarnos.—E.

LOS TEATROS

ESPAÑOL

Beneficio de Enrique Borrás. El insigne actor que ha sortado en el Español durante toda la temporada, el atractivo y la variedad con una labor titánica, se después del público madrileño para largo tiempo, y anoche, en función extraordinaria, celebró su beneficio.

El Teatro Español que, por el prestigio de Borrás, se ha visto favorecidísimo del público en la actual campaña, anoche, como era de esperar, se llenó totalmente de admiradores del ilustre artista.

Borrás eligió para su beneficio, por explícitos motivos, el viejo y famoso drama de Glacometti, *La muerte civil*, que, á pesar de los formidables vapores de la crítica y de los tragos más efímeros del tiempo, persevera en el repertorio de todos los grandes actores trágicos como «apropósito» de excepcional resultado.

Sólo estos colosos de las tablas consiguen galvanizar ese fótil dramático, poniendo en esta empresa el máximo de sus recursos y sus facultades.

Enrique Borrás, en el papel de Lorenzo, realiza una de sus creaciones más geniales, comparable en vigor é intensidad á las de los más grandes comediantes y realizada por un espíritu original de interpretación.

El público prosiguió con inmensa admiración la labor del gran artista, y en todos los momentos culminantes, supo prodigarle las ovaciones entusiastas que son estricta justicia merecida.

Al final, fué tanta la insistencia en las salomaciones del público, que Borrás hubo de dar las gracias, y con simpáticas modestias, dedicó á su maestro el insigne Viso, un recuerdo cordial, dedicándole los aplausos del público.

Mañana se despide del público de Madrid Enrique Borrás.

Á las cuatro y media de la tarde interpretará *La muerte civil*, y á las nueve de la noche el drama nuevo *Fin de condena*.

DE PORTUGAL

Lisboa 16.

El periódico *A Capital* publica una entrevista celebrada con Sebastian Ribeiro, detenido por haber dirigido el último movimiento huelguista.

Afirma el preso que los monárquicos no intervinieron en la huelga, pero sí determinados elementos republicanos, quienes pretendían aprovechar la situación para dar un golpe de Estado.

El ministro de Justicia dará mañana, en honor del ministro de Inglaterra, un almuerzo al que asistirá el ministro de Negocios extranjeros.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el palacio de las señoras de Lázaro Galdiano se celebró anoche un banquete, al que siguió un animado baile.

Fueron los comensales de los señores de Galdiano, la duquesa de Pincheremo, la marquesa y el marqués de Camarasa, la condesa y el conde de Maceda, la condesa de Benomar, la marquesa y el marqués de Somoza, la marquesa y el marqués de Valdajedrales, la vizcondesa de Felicitas, la señorita de Fernández de Henestrosa, los señores de Pidal (D. Ignacio), el conde del Pual, el barón de la Vega de Hoz y el general, Basarain.

El baile, que siguió al banquete, estuvo tan concurrido como el anterior, figurando entre los invitados ilustres, personalidades de la aristocracia y de la política y numerosas y brillante representación del elemento juvenil.

La duquesa de Fernán Núñez, con sus hijos los marqueses de La Mina y duques de Montellano, y algunas personas de su intimidad, como los duques de Alameda, pasarán las fiestas de Carnaval en la magnífica posesión «La Flamenea», cerca á Aranjuez.

El duque y la duquesa de Medinaceli se proponen pasar también, estos días en su hermosa finca de Espeluy.

ASAMBLEAS DE MAESTROS

El grupo de Asambleas de maestros de primera enseñanza que forma la Federación Nacional del Magisterio ha convocado á Asamblea general en todos los partidos de España para examinar, discutir y tomar acuerdos sobre las cuestiones siguientes:

- 1.º Atenciones especiales, á la fecha de la Asamblea, de la discusión del presupuesto por la Cortes y probabilidades de obtener satisfacción á las aspiraciones del Magisterio, etc.
- 2.º Gestiones que convenga hacer para coadyuvar al éxito.
- 3.º Conducta colectiva que haya de seguirse el fueran desatendida y designación de las personas que hayan de cumplir los acuerdos.
- 4.º Distribución equitativa á este respecto de las categorías en el escalafón para que el ausente no se retrase nunca más de diez años.
- 5.º Bases justas y armónicas para distribuir entre las distintas categorías del Magisterio los aumentos que se consiguen en presupuestos sucesivos, á fin de equilibrar las categorías y evitar las luchas y competencias dentro del Magisterio.
- 6.º Estado económico del Magisterio, etc.

de Derechos pasivos del Magisterio y medios más eficaces de evitar la ruina de que está amenazada.

7.ª Cualquiera otra cuestión de interés general que propongan los maestros hasta la fecha de las asambleas.

Estas se verificarán en toda España aprovechando las vacaciones de Carnaval.

DESDE EL PEÑÓN

Peñón de la Gomera 9.

En los ocho días que llevamos de Febrero nada nuevo de gran importancia ha ocurrido.

El campo sigue tranquilo por esta parte, y hasta del Kert vienen noticias satisfactorias. Aquellos emisarios que dije habían marchado para gestionar el rescate de los prisioneros, ya han regresado, y aunque todavía no me ha sido posible avistarme con ninguno, espero poder hacerlo muy pronto, y de lo que me digan, ya daré cuenta.

Sabemos que la jara disminuye y que los aún afiliados se han convertido en asaltantes de cuantos, en menor número, transitan por aquellos contornos, siendo esta la única causa que los detiene.

Como la inmensa mayoría de estos naturales son unos harapientos miserables que a duras penas tienen para comer en sus casas, de ahí viene el que, si en tierras lejanas pueden sacar algo, aunque dándose al pillaje, se detienen y demoran la vuelta al hogar para aprovechar la lluvia que estos días ha sido abundante y comenzar la siembra, tal como lo han hecho otros muchos.

El invierno ha sido rudo en este territorio, y sobre todo en aquella parte donde se hallan los beligerantes. El viento y las aguas con felices intenciones, han sido un verdadero azote para todos, tanto para moros como para cristianos.

Un indígena, que también estuvo en el Kert, pero en las jaras amigas, me cuenta que permaneció en las montañas, y que no acostumbrado ya a las inclemencias de los lugares que le vieron nacer, basó un sustituto y se volvió a Mellilla, porque le era insostenible la vida de campamento.

Aquí los temporales nos hacen perder los cereales, y algunos días hasta nos incomunican con el campo próximo.

La noche del 6 ha habido una ventolera tan tremenda, que no hubo quien pudiera dormir, temiendo daños mayores que las roturas de cristales, que han sido muchos, y el desmenuamiento de las puertas más débiles ó ventanales.

Yesino hubo tan aterrorizado, que juzgó fuera de su sitio la enorme roca que nos sustenta, y que el viento le empujaba en dirección al pequeño cabo Baba.

Las fiestas de Carnaval

Baile de la Asociación de Escritores y Artistas

Con extraordinaria animación y enorme concurrencia, muy especialmente en las primeras horas de la madrugada, se ha celebrado en el teatro Real el baile organizado por la Asociación de Escritores y Artistas.

Las señoras que asistieron fueron obsequiadas con artísticos regalos, por la comisión organizadora.

Entre las máscaras, muchas de ellas con disfraces lujosísimos, llamaron la atención un lindo paje, tres aldeanas francesas, y muy especialmente un ingenioso disfraz figurando un aeroplano, a la que el Jurado acordó conceder el único premio que se daba, consistente en un bonito estuche con útiles para manicura.

La máscara premiada es la baila artista Mercedes Alonso, que también obtuvo el premio el año anterior.

LA GACETA DE HOY

Gracia y Justicia.—Los decretos firmados ayer por el Rey, que publicamos anoche.

Guerra.—Real orden circular dictando las reglas que han de observarse para que puedan ser medidos y reconocidos facultativamente, una vez tallados y pesados, los mozos del reemplazo anual de cada Ayuntamiento.

Gobernación.—Real orden anunciando la provisión, mediante concurso, de 10 plazas vacantes de aspirantes a tenientes del Cuerpo de Seguridad.

Instrucción pública.—Real decreto creando el

cargo de delegado regio, presidente de la Junta local de primera enseñanza de Valladolid.

—Otra nombrando a D. Cesáreo M. Aguirre, delegado regio, presidente de la Junta local de primera enseñanza de Valladolid.

Fomento.—Real decreto desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Luis López Canto, contra providencia del gobernador civil de Salamanca, por la que se acordó declarar la necesidad de la ocupación de un terreno propiedad de dicho señor.

—Otro concediendo la gran cruz de la orden civil del Mérito Agrícola al príncipe Ferdinand Lobkowitz.

VIDA TEATRAL

LARA.—Para las tardes del Carnaval se han dispuesto las funciones siguientes:
Lunes: *Un vaso de agua, Marido modelo y Puebla de las mujeres*, por primera vez en función de tarde.

El martes: *Puebla de las mujeres y La gallina de los huevos de oro*; y el miércoles: *Mi cara mitad* (dos actos) y *La gallina de los huevos de oro*.

Se despachan billetes en contaduría.

PRINCESA.—Pasado mañana lunes, por la tarde, se verificará la octava representación de la trova dramática, original de D. Eduardo Marquina, titulada *El rey trovador*, que tan extraordinario éxito ha logrado.

Por la noche, lunes de moda, *El rey trovador*.

BANCO DE ESPAÑA

15.ª sorteo para la amortización de la Deuda al 4 por 100

Debiendo acomodarse la amortización a los cabales, corresponden en este trimestre, que vencerá el 1.º de Abril próximo, la suma de *doscientos noventa y cinco mil pesetas* por los títulos emitidos en virtud del real decreto fecha 27 de Junio de 1908.

El sorteo tendrá lugar públicamente en el Salón de Juntas generales del Banco el día 1.º de Marzo próximo, a las once en punto de la mañana y lo presidirá el gobernador ó un subgobernador, asistiendo, además, una comisión del Consejo, el secretario y el intérprete.

Por cada serie se hará un sorteo paralelo independiente, introduciendo en un globo las bolas que representan los títulos que de cada una existen en circulación, y extrayendo a la suerte las que correspondan al trimestre indicado anteriormente, entendiéndose que en las series A, C y D comprende cada bola diez títulos y uno en las series D y E.

Las bolas sorteadas se exhibirán al público para su examen antes de introducirse en el globo.

Se anunciarán en los periódicos oficiales los números de los títulos a que haya correspondido la amortización y quedarán expuestas al público, para su comprobación, las bolas de cada serie que hayan sido extraídas en el expresado sorteo.

Madrid 15 de Febrero de 1912.—El secretario general, *Gabriel Miranda*.

EL "GIRALDA,"

El Ferrol 17.

Se han recibido órdenes para que el yate *Giralda* zarpe a primeros de Marzo con rumbo a Cartagena y Alicante para estar en este último puerto el día 13 con objeto de recibir a los Reyes.

El yate regio regresará a El Ferrol el 25. Se han incorporado a la guarnición los nuevos reclutas.

EL TIEMPO

Prosigue con rumbo a Oriente la depresión barométrica de Italia y del Atlántico, aunque con mucha lentitud, se acerca a Europa.

Las mayores presiones formando un área anticiclónica bien determinada ocupan nuestra Península, el Mediterráneo occidental, Francia, Suiza y el Oeste de Alemania.

El tiempo es bueno en España, si bien llueve ligeramente al Norte y en el Centro, Aragón y Cataluña; el sol aparece hoy oculto por las nieblas.

El mar está tranquilo por todo nuestro litoral.

La temperatura máxima fué de 24 grados

en Alicante y Murcia, y la mínima de un grado bajo cero en Teruel.

Es probable que continúe el buen tiempo, aunque poco estable, en Galicia y Cantabria.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 9º sobre 0.

A las doce, 13º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 12º sobre 0.

La máxima fué de 16º.

La mínima de 6º.

El barómetro marca 707 mm.—Variable.

NOTAS MUNICIPALES

El Sr. Ruiz Jiménez, deseara evitar en la venta de los alimentos de primera necesidad el lucro desmedido de acaparadores é intermediarios, proyecta nombrar una Junta de arbitrios, compuesta por individuos de todas las fuerzas vivas de la corte.

Esta Junta será presidida por el alcalde.

En un nuevo alcalde ha presidido esta mañana la reunión de la comisión de Obras, en la que parece que se han tomado interesantes acuerdos sobre mejoras del pavimento.

El alcalde conferenció después con el ingeniero jefe de Vías, ordenando que no se concedan nuevas licencias para realizar calas.

UN BANQUETE

Esta mañana obsequió con una comida en el Ideal Rom el Sr. Canalejas a los periodistas que se dieron cita en la información en la Presidencia.

Durante el banquete, que fué espléndidamente servido, quedó desahogada en absoluto toda conversación política, reinando entre todos los conmensales una franca y cordial intimidad.

A la comida asistieron también todos los corresponsales extranjeros que se encuentran en Madrid.

Terminado el banquete, y después de los inevitables fogonazos de *magnesium*, el Sr. Canalejas se despidió de los allí reunidos, marchando al Congreso.

ESCUADRA INGLESA

Villagarcía 17.

Con rumbo a Vigo ha salido el crucero alemán *Victoria Luisa*, escuela de guardias marinas.

Precedente de aquella ría ha llegado una escuadra inglesa formada por los cruceros *Essexmouth, Russell, Swiftsure, Triumph, Neptune, Inflexible, Saint Vincent, Bellerophon, Dreadnought, Invincible, Liverpool, Temeraire, Vanguard, Indefatigable, Prince of Wales, London, Queen, Black Prince, Weymouth, Formidable, Good Hope, Duke of Edinburgh, Duncan, Dartmouth, Gloucester*, el buque taller *Cyclops* y el buque hospital *Maine*.

NOTICIAS

La Real Academia de Ciencias Exactas ha publicado su *Anuario para 1912*, en el que se da cuenta de los trabajos del último curso y se recopilan muchos datos de interés, además de la reseña histórica de la Academia y listas de académicos de las Corporaciones análogas.

Desde esta noche, y mientras dure en las fiestas de Carnaval, podrán los cafés, restaurantes, chocolaterías y churruterías tener abierto toda la noche.

Además, en las chocolaterías se podrá despachar cerveza, y en las churruterías ó bufeterías chocolate, después de las dos de la mañana.

La Compañía «Cooperativa Eléctrica-Madrid» anuncia que, a partir de 1.º de Marzo próximo suministrará al vecindario madrileño el fluido eléctrico al precio de 0'20 el kilovatio hora, sin alquiler de contador.

Las Sociedades de Electricidad de Chamberí y Unión Eléctrica Madrileña han acordado, a partir de 1.º de Marzo, facilitar el consumo que se haga de fluido a razón de 0'25 kilovatio hora.

El Sr. Sol y Ortega se propone celebrar mi-

lones en varias capitales de provincias para proseguir la campaña iniciada en el celebrado últimamente en Málaga, de unificar la acción común del partido republicano hasta lograr el llegar a un programa único.

SENADO

SESION DEL 17 DE FEBRERO DE 1912

El Sr. López Muñoz declara abierta la sesión a las cuatro.

La concurrencia es escasa. El banco azul, desierto.

Aprobada el acta de la sesión anterior, y dada lectura del despacho ordinario, en el cual figura el dictamen acerca del proyecto del voluntariado en África, para el Senado a renunciar en sesiones, único asunto que figura en el orden del día.

Reanudada la sesión, se da cuenta del resultado de la reunión de sesiones, y se levanta la sesión a las cuatro y treinta y cinco, después de acordar la suspensión de sesiones hasta el lunes 26 de Febrero.

CONGRESO

SESION DEL DIA 17 DE FEBRERO DE 1912

Abre la sesión a las cuatro menos cuarto, presidiendo el conde de Romanones.

En el banco azul, el ministro de la Gobernación.

Poca concurrencia en los escaños y regular en las tribunas.

Jura el cargo de diputado el Sr. Pereira.

La política naval

El Sr. MACIÁ continúa su interpeleación sobre la política naval. Empieza lamentando que no se halle en la Cámara el ministro de Marina.

El PRESIDENTE: Vendrá en seguida.

(Efectivamente. Poco después entra el general Pidal.)

El Sr. MACIÁ hace un resumen de cuanto dijo en la anterior sesión para deducir que carecemos de escuelas de tiro y cuanto se necesita para que la instrucción de la Marina sea conveniente.

Ha sido poco sincero el Sr. Canalejas cuando mediante interrupciones negó que se fuera a un presupuesto de 160 millones, pues él mismo se halla en el caso de que pretendiera cumplir la ley de escuadra, pues al construir los buques y aceptar los precios de tonelaje que he señalado en los cuadros que entregué a la Cámara, veréis que a tanto habrá de ascender.

Como ejemplo de una nación que quiere tener escuadra, hay que ver la conducta que sigue Alemania con las Escuelas de tiro.

Analiza el armamento de los buques modernos y el coste de los ejercicios de escuadra, que no bajarían de 600.000 francos.

¿Estamos nosotros en condiciones de poder acometer tales gastos?

Si quiséramos tener en 1918 una marina digna de las demás naciones, tendríamos que gastar 600 millones.

Analiza el valor de nuestra escuadra, calificándolo de nulo desde el punto de vista militar.

Solo habrá en esa escuadra fantástica con que soñáis tres unidades de combate, y muy inferiores en relación con las demás del extranjero.

Supongamos que dentro de seis años tenemos una escuadra; pues bien, no tendrían la menor eficacia, pues si los hacéis para dar más fuerza a una alianza ó para hacer frente a las contingencias defendiendo el litoral, no conseguiréis estos objetivos, por la razón sencilla de que esos barcos tendrán que estar arriñonados en un puerto y no podrán llegar a combatir por su escasa potencia.

Comenta con datos técnicos la importancia del puerto militar de Mahón, y dice que en él tienen puestos sus ojos franceses é ingleses, y que sería la primera posición naval que se disputarían con encarnizamiento en lo porvenir.

Los textos franceses que aconsejan a Francia la ocupación de Mahón, en el caso de una lucha con Alemania é Inglaterra.

En esos mismos textos se señala la importancia de Mahón en relación con el problema de Marruecos.

Pues bien, a pesar de su importancia extraordinaria, este puerto no tiene defensa para sustrarse a la rapacidad internacional.

Afirma que precisa que el Gobierno piense

que el aumento en el presupuesto por la expansión de la política naval, representa sacrificio costoso para el país en relación con lo que se gasta en Instrucción y Fomento.

Si a pesar de lo dicho seguís por el camino emprendido, veréis ir a las masas contra ciertos aumentos de los presupuestos.

Termino pidiendo al ministro un cambio de orientación.

El ministro de MARINA le contesta anunciando brevemente las indicaciones del señor Maciá.

La poca eficacia de los torpederos, dice, se ha demostrado en la guerra ruso-japonesa.

Nosotros necesitamos los elementos de combate que son los acorazados, aunque también necesitamos esos otros elementos componentes de toda escuadra.

Estamos recogiendo todos los datos y antecedentes necesarios para presentar en su día una ampliación del proyecto de escuadra, en el que incluiremos algún submarino y en pequeña escala todos los adelantos modernos.

La nación responde con aplauso a este pensamiento.

La botadura del *España* ha hecho que lleguen al ministerio de Marina telegramas de todas partes felicitándonos, incluso de los españoles de la Habana y de las Repúblicas sud-americanas.

Afirmamos que los acorazados siempre serán los únicos elementos de fuerza y poderío naval.

Los desastres de España han tenido origen en su falta de escuadra.

Sostiene que sin pasar de un presupuesto de 80 millones podemos sostener una flota de 200.000 toneladas.

Dice que aunque el Sr. Maciá ha hecho estudios detenidos del problema, parte de la equivocación fundamental de no reconocer la importancia de las grandes construcciones.

El Gobierno—termina diciendo—se adapta a la necesidad de una flota de segundo orden, que es lo que cumple a la situación de España.

El Sr. MACIÁ pide que se le reserve la palabra para rectificar en otra sesión.

Se entra en la

ORDEN DEL DIA

Se vota por papeletas la comisión permanente de suplicatorios.

Toman parte en la votación 95 diputados.

Han obtenido votos: Alvarado, 26; Lavilla, 24; Groizard, 23; Manzano, 21; Fernández Blanco, 20; Domingo Pascual, 20; Bugalla, 25; Alvariz (don Melquiades), 18; y Vazquez de Mella, 11.

Se votan definitivamente por bolas los dictámenes concediendo permiso a la viuda del general Chacel y a la viuda é hijos del general Rizzo.

Se pone a discusión el dictamen sobre el crédito extraordinario para pago de atenciones de Obras públicas.

El crédito de Fomento

El Sr. BESADA interviene dice que por haber sido directamente aludido por el ministro de Hacienda.

Defiende su gestión como ministro del Gabinete conservador y la política económica de éste, anunciando una interpeleación sobre la del Gobierno actual.

El Sr. CANALEJAS se muestra dispuesto a aceptar la interpeleación, esperando que de ella salgan provechosas aplicaciones, que hallarán ambiente en el espíritu público, reflejo siempre de la confianza de la Corona.

El Sr. RODRÍGUEZ anuncia que tomará parte en dicha interpeleación para obtener del Gobierno declaraciones terminantes sobre la acción militar en el Rif, que a su juicio es la causa del malestar de la Hacienda.

El Sr. CANALEJAS le contesta.

Fiesta en el Conservatorio

Organizada por la sección de Declamación del Conservatorio, se ha celebrado esta tarde, en el salón de actos de esta Sociedad, una fiesta literaria con arreglo al programa siguiente:

El primer acto de la comedia *Don Tímon*, de Narciso Serra; la comedia en un acto y en prosa de Benavente, *El susto de la condesa*; *Oda a Jesús*, de Llist; *Problema de los solterones*, sátira burlesca de Vargas Ponce; *En la muerte de Rafael Calvo*, de Sánchez de León; *El sauce y el ciprés*, de Federico Barak; *Duermel*, monólogo de E. B. Blasco; *Elogio*, trovada de Juan de la Hoz; y la Natividad de Jesucristo, arreglada por D. Julio

—¡Sí, yo!

—Pero ¿qué ha ocurrido, para que se opere en ti semejante transformación?... ¡Me das miedo!

—El viejo levantóse—continuó diciendo el rey—miró un reloj de arena y salió de la estancia, sin que yo viera por dónde. Luego oímos abrirse una de las ventanas de la calle y brillar en ésta un vivo resplandor. Casi en el mismo momento, en la columna del hotel de Soissons, apareció otra luz.—Y no cabe duda; Ruggieri y éste se entienden—dijo a Tavannes, que fué de la misma opinión.—Tan sospechoso nos parecía todo aquello, que ambos decidimos apoderarnos de los dos hombres y hacer regresar la casa. Pero antes deseábamos ver en qué paraba la señal y esperamos. No pasaría un cuarto de hora cuando la puerta del laboratorio se abrió para dar paso a Cosy y Ruggieri, el consejero de mi padre, pozo sin fondo donde van a parar todos los secretos de la corte, a quien acuden las mujeres en de mandas de ayuda contra sus maridos ó sus amantes, a quien amantes y maridos recurren con tra las infieles, que trafican con el porvenir y también con el pasado, que todos enriquecen, que dicta horóscopos, que pasa por saberlo todo y poder mucho; en una palabra, la mitad del diablo.

—Buenas noches, hermano—entró diciendo.—Con él venía una horrible vieja, desdentada, jorobada, flaca y retorcida, grotesca como un engendro. La tez, del color del azufre y arrugada como una pasa. La barbilla, por lo remangada, casi tocaba a la nariz. Su boca parecía una rendija; sus ojos, puntos de un dardo; la frente, abatida, con dos valnes mechones, grises que se escapaban de una cofia grisera. Apoyada en un bastón de moqueta, arrastrábase con dificultad, debiendo dejar tras su rastro de azufre, de quemadero y brujería.

CATALINA DE MÉDICIS

POR

Honorato de Balzac

Era su hijo, que acababa de despertarse y que la nodriza traía a María.

—Entra—dijo ésta yendo a oger la criatura de brazos del ama.—¿Le ves? Pues tú eres más niño que él—dijo al rey medio enojada aún.

—¡Seben que es muy guapo!—dijo Carlos tomando en brazos a su hijo.

—Dímelo a mí, que no oso de mirarle y verlo que se te paresca... Tiene tu misma sonrisa, tus mismos gestos.

—¿Tan chico?... —Los hombres no queréis nunca creer en estas observaciones... Pero acuérdese, juega con él, mira, ¿ves cómo tenía razón?

—¡Es verdad!—exclamó el rey sorprendido al notar en el niño un movimiento que le pareció uno de sus propios gestos en minutos.

—¡Ángel mío! ¡Esta es mi dicha! ¡El alquiler no me causará nunca disgustos!

El rey puso a jugar con la criatura, haciéndole saltar en sus rodillas, besándole con frenesí, dirigiéndole esas extrañas y vagas palabras, misteriosas onomatopéyas, que sólo saben arrear las madres y las nodrizas.

Su voz tenía un timbre infantil, su frente despojada al fin, la alegría asomó a su rostro, antes entristecido, y cuando María vio que su amante se olvidaba de todo, apoyó una mano en su hombro y después la cabeza, murmurándole al oído:

—¿No quieres decirme por qué conviertes la casa en cárcel de esos dos asesinos? ¿Quiénes son esos hombres?... ¡En fin, dime que no hay otra mujer por medio!...

—¡Ah, María, tú me quieres aún!—dijo el rey sorprendido en sus ojos una de esas miradas esdrújulas que las mujeres saben emplear con tino.

—¿Pero lo has dudado alguna vez?—repuso la joven, mudando en el acto la expresión de su mirada.

—¡No, vida!... Pues, sí, hay una mujer en el asunto... ¡Pero es una bruja! ¿Dónde quedé de mi historia?

—En el salto del patio número tres.

—Justo. A dos pasos de aquí. En la calle de Saint Honoré—dijo el rey, ya al parecer tranquilo, y que, acordándose sus ideas, quiso ir preparando a María para la escena que iba a tener efecto en su casa.—En medio de la expedición, atrajo mis miradas un intenso resplandor que provenía del desván de la casa de René, el perfumista, cuantero de mi madre, de tí y de toda la corte.

Yo abrigo vivas sospechas de lo que se hace en casa de ese hombre, y al estar envenenado, el tóxico se ha preparado en ella.

—¡Oh, mañana le despidió!—exclamó María.

—¿Pero lo conservabas aún después de haberlo yo despachado?... ¡Aquí donde se efraza mi vida, han venido sin duda a sembrar la muerte!—murmuró el rey tornando a sus negras preocupaciones.

—¡Pero, por Dios, Carlos! ¡Si seabo de volver del Delinado con nuestro delfín—dijo María sonriendo,—y no le he tomado nada al perfumista desde la muerte de la reina de Navarra!... Continúa. Y subsiste al tejado de René...

—Justo... Fué cuestión de un instante. Ta-

vannes me seguía. Llegamos a un sitio desde donde é cubierto me era fácil ver el interior de la cocina del diablo, y asistir a la escena que ha motivado la prisión de esos hombres.

Las puertas de madera de las ventanas de René están siempre cerradas, menos la última, desde la que se divisaba el hotel de Soissons y la columna que ha hecho levantar mi madre para su astrólogo Ruggieri. Los desvanes de casa de René se hallan divididos en varios aposentos y una galería, recibiendo luz del patio; de suerte que para ver lo que pasa dentro es menester encaramarse sobre un muro, donde, naturalmente, a ningún parisiense se le había ocurrido subir. Los destiladores de la muerte podían entregarse impunemente a sus horribles manipulaciones, no contando con el arroyo de Manu de Valois.

—¿Y qué viste?

—¡El cuartucho donde se fabrica la obra de las tinieblas! Lo primero que atrajo mis miradas fué un anelano de elevada estatura, de hermosa barba blanca, como la de L'Hospital, y como él, vestido con ropón de terciopelo negro. El anelano se hallaba sentado. Su ancha frente, surcada de profundas arrugas y coronada de canas, bañábase en la intensa luz de una lámpara, colocada delante de él, iluminando su rostro sereno y pálido, demacrado por el trabajo y las veladas.

Con penetrante atención miraba alternativamente en un libro manuscrito de arrugado pergamino y a dos hornillos encendidos donde hervían no se qué sustancias. El suelo, el techo, los muros desaparecían bajo innumerables animales diseccionados, esqueletos, plantas, alambiques, tarros, libros, armarios llenos de utensilios de magia, hojas de pergamino, frascos de vidrio, figuras de maleficio, y acaso venenos que entregará a René en pago de la hospitalidad que éste le concedo. Tavannes y yo quedámonos estupefactos a la vista de aquel arsenal del diablo. Sólo verlo da frío. A no ser considerando mi posición, te diría que da miedo. Disipada la primera impresión, nuestras miradas se fijaron en algo aún más curioso que ofrecía el aposento.

En una camilla, junto al anelano, veíase tendida una joven bellísima, alta, delgada, blanca como el armiño, livida como una muerta, inmóvil como una estatua. «Acaso sea un cadáver—nos dijimos,—pues parece envuelta aún en su sudario y sus ojos no se agitación por la respiración... y su seno no se

El viejo ni siquiera reparaba en ella, absorbido en su estudio. Involuntariamente, mis ojos no se separaban de él, considerando la viveza de su mirada intensa, a pesar de los años, y su boca contraída por un deseo único, pertinaz y angustioso. Todo él respiraba una esperanza que nada arredra ni detiene. Su actitud llena de vigor, no obstante su inmovilidad; sus facciones pronunciadas, correctas y animadas por la pasión; por esa idea criminal ó científica que deba caldar su inteligencia tratando de robarle a la naturaleza sus secretos; siendo venido por ésta, y sin embargo, rehaciéndose, volviendo a comenzar la estéril lucha, amenazando a la creación entera con la fuerza que desarrolla... todo esto, a decirle verdad, me fascinó un momento. Aquel viejo me parecía más rey que yo, pues con su mirada abarcaba al mundo, domándolo con su saber. Y en aquel punto resolví no forjar más armas; dedicarme al estudio, ambicionando la suerte de aquel anelano cuya ciencia es más fuerte que mi corona... ¡Ya creo en el poder de la magia!

—¿Cómo? ¡Tú? ¡El hijo más querido, el vengador de la Santa Iglesia Católica!...—exclamó María manifestando la mayor sorpresa.

Puyol gueto
Inter
de amb
Alvarez
La J
y fa
nume
RED
Inf
L
La li
nas del
ment
de qu
los h
próxi
El S
supue
proyex
examin

COMPañIA COLONIAL

ESPECIALIDAD EN CAFES GRANO TOSTADO



Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que muchas veces desaparece la TOS al concluir la primera caja.

ASMA ó sofocación por medio de los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 24 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 29 de Cádiz, el vapor **ANTONIO LOPEZ** directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Línea de Venezuela Colombia
El día 10 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor **LEGAZPI** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Incutiva), Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Caraca, Puerto Cabello, y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y complementos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Caraca y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas
El día 28 de FEBRERO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **FERNANDO POO** directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 9 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor **P. DE SATRUSTEGUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo
El día 2 de FEBRERO saldrá de Barcelona el vapor **SAN FRANCISCO** con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Maa-gan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Itálica en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga, en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas rápidas. Las Empresas pueden asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios especiales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los buques que le sean entregados y de la embarcación de artículos cuya venta, como es el caso, demandan hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 20 de Valencia, el 21 de Cádiz, el vapor **ALFONSO XIII** directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Panamá con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

AGOTAMIENTO FÍSICO É INTELLECTUAL É INTELLECTUAL CURACION PRONTA RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Fénix Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Nervios y Músculos.

Preparación Glicero Formiatada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

Mannesmannrohren-Weker DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL
Deutsche Rohrenwerke —Rath—
TUBOS SOLDADO RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES
y trabajos de soldadura de todas clases
Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

J. H. LUTTEN et SON

Corredores y consignatarios de frutas
Hamburgo.—Casa fundada en 1835

PUERTO RICO ESCOGIDO
Grano tostado en cajas de 100 gramos á 60 céntimos
CLASE NUEVA
4'50 pesetas kilo; 100 gramos 0'45
CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Extranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.
No se admiten sellos de Correos.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**
Apartado de Correos, núm. 100

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. a gente tiene fe en las cosas que ve y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pura debe haber una razón y hechos para tener un qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: ¿Es curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y está en sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguna de las males para las cuales se recomienda, recurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar. Este es el fundamento que han dado á la Preparación de Wampole su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Esta eficaz medicina es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Asitio de Escalas Pura, que extractos de los hígados frescos del bacano, combinados con Jarabe de Hipofosfatos, Extractos de Malta y Carozo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla fuerza apérita y buena digestión y es infalible en la Preparación de Wampole, que alivia las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Demacrantes. El Sr. Dr. Hugo Marcus, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me ha decepcionado en el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación. Nadie sufre un desengaño con esta y bastará una botella para convencerse. De vende en todas las boticas.

Ibarra y Compañía SEVILLA

LÍNEA REGULAR DE VAPORES
ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella
y puertos intermedios
DOS SALIDAS SEMANALES

DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS
entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA
Servicio mensual con Bayona y Burdeos

Dolores de la gota

La gota hace sentir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Los ataques son entonces horribles. Contráense los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan aconsejamos el Jarabe de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabe de Follet á la dosis de una ó dos cucharadas soperas basta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores aun aquellos más violentos é intolerables y para producir muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Los dolores mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas soperas durante las 24 horas. Los niños solamente cuberchitas de las de café. El saborcito cosa que el Jarabe de Follet desaparece con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias. Depósito general: 19, Rue Jacob, París.

METALES PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS
KRIEG & P. ZIVY
MOTROUG, cerca de París

LA UNICA Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuenta
AUTOMATICAMENTE

ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE
AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc.
en las minas metálicas y de carbón

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británica
W. & T. AVERY, LTD. Foundry

Anuncios.	Esquelas
Reclamos.	de
Noticias.	Defunción.
Avisos útiles.	Novenario.
Comunicados.	Aniversario.

á precios muy económicos y
PARA TODOS LOS PERIÓDICOS
Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL
Montera, 19, pral. Madrid
(antes Alcalá, 6)

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1
Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras.....	0,00
Por cada cinco palabras más ó fracción.....	0,10
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción.....	3,00
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	0,10

Servicio de abonados (1)
Por cada despacho expedido desde un domicilio que no exceda de 30 palabras..... 0,25
Por cada 50 palabras ó fracción..... 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoras y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo
Calle del Espejo, 6, 1.ª dcha.

HUMORES de la sangre

Cuando este rojo líquido se inficiona de malos humores, vara uno de sus corpúsculos nutritivos en debilita é incapacidad para dar sustento á los tejidos fibrosos que lo rodean, y de esto se forman las diversas erupciones, desde el más insignificante sarpullido hasta la más persistente dermatitis reumática. Estos corpúsculos, así contaminados de maldad se espesan y propagan á su alrededor, derramando escudúndes de materia impura, la cual, á su vez, mancha y daña los tejidos saludables que la rodean, así como al contacto de la fruta podrida se echa á perder la esca. Claro está, pues, que de todo cuanto se haga sin atacar á la raíz de esta podredumbre será de efecto momentáneo cuando no fuere, toda vez que con una mejoría superficial ó ficticia, (que es lo más fácil) se encubre el trabajo de zapa que destruye gradualmente los tejidos interiores que forman y sostienen la vida humana.

Las Pastillas Restauradoras del Dr. Franklin, marcos Vales, van á la raíz misma del mal y la desarraigán de cuajo. Así es como se limpia la sangre de malos humores, y no de otro modo.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompe el filamento al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las 16 bujías que consumen poco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 5, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en una misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 ptas. respectivamente.

Higiene

Cuidados de la boca
Amplíase fuertemente los **Albúes, Polvos y Pasta dentífricos de los REVERENDOS PADRES BENEDECTINOS**

de la Abadía de Soles (Gironde), Francia.
Se hallan en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías del mundo.

Hotel Savoy

NUOVA YORK
5a. Avenida; Esq. Calle 59
El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos
300 cuartos de baño
Restaurants.—Cantina
Salones de billar.—Jardín

Cuartos, desde \$2'50 por día
Reservaciones pidiendo un folleto ilustrado.

Anemia, por enfermedades debilitantes, fiebres periódicas, disenterias ó enfermedades crónicas del estómago ó intestinos, no resista la acción del Vino Cardial de Carabrana, del Dr. Dirlot, de New York.

Aparatos para aguas MINERALES

y vinos espumosos
Última construcción para cualquier rendimiento diario fabrica como tales especialidad.

Hugo Mosblech

Columbia-Brandt, 270
Suministro de instalaciones completas.
Exportación á todos los países del mundo.

Se necesitan representantes donde no los haya aún.
Catálogos en español, inglés, alemán y francés.

ALFRED WILLIAMS escritor y depósito general, Viena y Clavijo 24.—Almacenes. Carrera al Puerto de la Luz (Alcañalilla).—Agencia de ensayo acreditada en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.—Toda clase de materiales para empaque de frutas de los países productores.